



フリーースクール閉室中は利用者同士がZoomでつながり、会話やゲームを楽しんだ=千葉県習志野市の「ネモちばネットワーク」提供

フリースクール家の中から

コロナ禍による長期休校中、不登校の子どもたちの居場所づくりに取り組むフリースクールでも、オンラインで朝の会や自習室を開いてきた。リアルの居場所を再開しても、オンライン支援を続けるフリースクールもある。関係者は子どもたちに「どんどんなつたら、いつでもおいで」と呼びかけている。

▼1
面参照

外に出られない子 オンライン支援

#withyou

～きみとともに～

午後6時から1時間半。毎回、小学5年から高校3年までの10人前後が利用している。参加していた高1の男子生徒(15)は「絶対に勉強すると決めた時間ができて良かった」と話した。

日、1回1時間、スタッフと200mでつながり、音楽やゲームなど好きなことをする。ただ、オンライン特有の難しさもあるという。事務局の小関翼さん(31)は「呼吸を合わせつづけ会話の間合いを取るのが難しく、感情がわかりにくく、面づら」と話す。

み合わせて支援をしてきた
フリースクールもある。小
中学生ら15人が通う神戸市
の「For Life」で
は、5月下旬までの3カ月
間、オンラインスクールを
週4日開いたほか、職員が
家庭訪問をした。
5月に入ると、複数の中
学年から「送交」に行つこ

卷之三

登校に意欲

ができるの」が生活の張につながったようです

かも」と話す。
多くの自治体では夏休みの短縮や土曜授業の実施、予定されている。中林さんは、学校や保護者が「学年の遅れ」を取り戻そうと「

「でもたちを追い詰めてしま
わないか心配だという。子
どもたちにこう言いたい。
「学校が始まつてまだしら
どくなつたら、いつでも戻
ってきていいよ」（西村悠輔

「一日は数学します」
「私はリポートやります」。
それぞれがチャット欄に勉強内容を書き込み、黙々と机に向かう。学習面の質問や進路相談があれば、個別に「ルーム」を開く日もあるという。

疾を語せる場として自習室を
統けたい」と言う。

福島県会津若松市のNPO法人「寺子屋方丈舎」は5月、「休校が明けて悩む子が増えるいま、全国に門戸を開きたい」と、小中学生向けのオンラインフリー・スクールを始めた。週2

のZOCOMによる支援に切り替えた。大目にしたのは、友達とのおしゃべりやゲームの時間だ。前北さんは「コロナ禍で家族以外と話せないのが一番のストレス。誰かとつながって、今日しんどいとか母親とケンカしたとか、何げない会話

3日午後6時過ぎ、画面に続々と入ってきた子どもたちをスタッフが迎える。滋賀県草津市のNPO法人「D Live」が開いたオンライン自習室だ。休校中の学びの場になれば、とウェブ会議システム「Zoom」を活用し、4月末から無料で提供してきた。

事、田中洋輔さん(35)は「リアルな場は無理という内気な子には入りやすい面もある」と話す。

「オンライン支援をやつてみてわかったのは、学習より遊びが大事ということでした」。千葉県習志野市でフリースクールを運営するNPO法人、ネモぢば不登校・ひきこもりネットワーク代表の前北海さん(36)は、そう振り返る。

無料自習室

では、家から出られない子やフリースクールにも来られない子どもには、支援しようにも手を差し伸べられなかつた。同法人の代表理

「しかし、感情がわかりにくい面もある」と話す。

5月に入ると、複数の中学生から「学校に行つてみようと思う」と連絡があつたという。運営するNPO法人「ふおかの理

100